

# ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT  
Toulouse 26 de Febrero de 1956 - Año XII - N.º 377 - Hebdomadaire - Precio : 20 francos

## El imperativo de la hora: Unión

La razón de ser de los núcleos exilados es el sostén y mejor servicio de los luchadores, como de su acción mancomunada. Haciendo del interior del exilio un solo cuerpo con actuación diversa pero coordinada, la lucha cobra sabor épico. Creando divergencias, de cualquier orden que sean, todo heroísmo llega a ser estéril y sólo el enemigo puede elogiar los resultados que únicamente a él favorecen.  
Todo problema que al exterior se plantea sin necesidad, resuena con vibraciones de catástrofe en España. En los hechos y la conducta se califica el luchador de calidad, COSAS QUE POR MUY SABIDAS SON CON FRECUENCIA OLVIDADAS.  
De poco sirve el fervor verbal si no es trasunto de la conducta permanente de los hombres, si de libres se precian y de honrados quieren acreditarse.  
La lucha nunca se nutrió de entelequias sino de realidades robustas como la acción misma.

# EL DECLIVE DE UN REGIMEN ODIADO

## Los universitarios madrileños inician la reconquista de la libertad de los derechos ciudadanos

### La cultura contra la tiranía EL PENSAMIENTO NO CLAUDICA

En la de apoyarse en España, en su historia, en sus grandes, hasta el franquismo está destinado a morir como anti-España que es.  
Dos tendencias extremas se han desarrollado en España: el colonialismo y el pensamiento. Con Cuba y Filipinas, con el cuerpo expedicionario, con los excesos ligados a la política, con el uso de la fuerza, con el desprecio internacional, con los desprecios, con los católicados y las Universidades hispanas, el prestigio y el honor universal.  
Franco, el seguidor de una casta, de una constancia, de una oligarquía reinante. Oligarquía el mismo, no podía perdurar en el usufructo del poder sin el apoyo de nuestra Historia. Sin cultura en grandes ajenas e intrínsecas ligadas a ese pasado histórico. En esa apropiación de los hechos de la historia, halla el franquismo el germen de su propio declive. Y no está lejano, en que las Naciones habrán de hacer necesario distinguir entre los hechos de aquellos españoles que salvaron en las respectivas culturas corrientes los restos coloniales, las glorias del pensamiento en las mentes de los salmántinos de Sanabria de Compostela, sin aventura militar de ultramar que margen a la leyenda de rapiñas y excesos, el pensamiento del siglo de Oro, puso bozal en la cultura española. Así hoy, Manzano, Ortega Gasset, Machado, García Lorca, son el freno a la tiranía de desprestigio de nuestro país.  
El contraste no permite la promoción de un programa de cultura. Apenas estabilizado el régimen sin pasiones, las naciones se ven obligadas a discernir entre la casta militar y la España eterna. El hecho de establecer el hecho diferencial en la cultura, que la oligarquía que a España depauperó.  
Ni la militarización de la juventud española en las filas de la Falange, ni el monopolio confesional de la enseñanza, ni la reducción de la cultura a la infancia, han podido impedir que las generaciones de la formación en las sucesivas generaciones hayan polarizado en torno a los dos conceptos de cultura: militarista y parásito y de cultura libre. Toda mescolanza habrá sido inútil y estéril el esfuerzo clerical-castrense por adormecer la juventud española.  
Establecido el estudio hubo de surgir las disciplinas del pensamiento universitario, mientras que las formaciones calcadas en la línea militar hubieron de girar en torno a la órbita uniformada de Guadalupe y el Pardo. Las Españas se afrontan hoy con el pasado, grandeza y miseria al mismo tiempo.  
Prácticamente a España se le embreca en la zona de los mitos, himnos, tradiciones épicas y místicas militares. No se puede salir de la del estudio y la enseñanza. En toda mescolanza, cobra importancia aquello que habla a la cultura y el pensamiento, y ello puede hacerse en un rápido desmoronamiento de este último. La juventud española, si giró en torno a la bambalina de la cultura y de la enseñanza en glorias desconocidas ni pudieron venir con mayor brío y entusiasmo a la posibilidad de persecución personal.  
Los niños, masa maleable en un mundo, cobran seguridad y firmeza con la edad y la acumula-

### EL HECHO de la SEMANA

FRANCO ha suspendido por algún tiempo «Los Derechos Individuales». Es decir, los derechos individuales de los cuales gozaban los adictos al régimen franquista. Derechos que nada tienen que ver con los «Derechos del Hombre» aprobados por la O.N.U. ni los proclamados durante la revolución francesa. Ha suspendido los Derechos inherentes a la oligarquía de tiranos que niegan todo derecho al pueblo español.  
Mal anda el imperio azul, en cuanto a fidelidad de sus paces, extirpar su mejor parte, extirpar la democracia del suelo patrio, monopolizar derechos, economía y mandos... Para llegar a la conclusión de que entre la canalla que cala en España, se han exagerado las libertades y poderes.  
He ahí el cáncer que roe el franquismo. El liberalismo; es decir, la fórmula que hubiera permitido apesarse del tigre sin peligro para el cazador. En el pecado de fascismo, lleva el régimen la penitencia de seguir unido a su propio crimen como la soga al caudero.  
La tiranía sería una prebenda si las generaciones no declinasen, mientras otras llegan a la edad viril. En el propio ceno, la naturaleza revivifica sus derechos, y la humanidad tiende fatalmente hacia la libertad. Las nuevas promociones franquistas hacen uso de la libertad que el tirano se otorga a sí mismo, y a sus instrumentos, y lo fatal se produce: la libertad, que se hace hacia lo humano, y los cachorros del franquismo han llegado a la edad de hombre. La libertad (aun siendo la de los ladrones) tiene sus premisas y, entre ellas, la de arrinconar lo caduco y renovar la casa. La Historia del hombre se reanuda, aunque sea en plena plaza franquista.  
Eso nos quedaba por ver: suspensión de garantías en franquilandia, cosa que creímos arrinconada con la «decadente democracia».

## LA AGITACION ESTUDIANTIL, PRETEXTO PARA UNA NUEVA REPRESION

HA STA la «Falange» ha caído en la cuenta de que los laureles envejecen. Laurel seco es sinónimo de glorias desvanecidas. Por eso «Falange» se esfuerza en reverdecidos a costa de todo, inclusive de la sangre de sus parciales. En esta ocasión, un pretexto cualquiera, el «Día del estudiante caído» ha dado margen a un nuevo intento de reavivar el casi extinto misticismo combativo de sus huestes.  
Cronometrado como un efecto de cinematografía, se ha producido el atentado contra un grupo predestinado a ese fin. Sobre un grupo de jóvenes falangistas han sido hechos unos disparos y uno de aquellos resultó gravemente herido. No precisaba más a los planes de esos voceros del franquismo. La sangre fue restañada con una camisa azul, y las nuevas promociones cuentan con una reliquia más, para avivar fervores y enconar rencores. El régimen, sus soportes, se suceden a sí mismos. Franco perdura y, con él, el impune asesinato de la democracia española, esta vez con la solicitud asistencia de unas democracias... o que de tal se tilde.

### LA PROVOCACION ESTABA PREVISTA

Los efectos inmediatos, deseados y provocados con jesuítico designio, se han sucedido con no menos prevista puntualidad: cierre de la Universidad, destitución y medidas «disciplinarias» dictadas contra el profesorado, detención de elementos tildados de «liberales» dentro de la que el franquismo toleraba, y recrudecimiento de la campaña anticomunista, supremo comodín del fascismo español.

### SALUDO FASCISTA Y «CARA AL SOL»

De inmediato, se han recrudecido las tendencias genocidas del franquismo, y los desfiles con saludo «nazi» se han sucedido. Era lo previsto y lo buscado. Un renacimiento de la mística de las pistolas, base de la sublevación militar y del espíritu de casta.  
Como corolario, como preludio también, el conocido disco de las consignas comunistas, presentado

como promotor del suceso, pretexto general en el cual Franco engloba a toda la oposición. Contenido puede estar el Partido comunista por el insospechado agente de propaganda en el cual el franquismo se ha convertido. Nada mejor podía soñar la quinta columna internacional vinculada al «Comintern». Nada de extrañar tampoco, que el representante de Rusia haya aceptado sin reserva a Franco.

## LA ACTUALIDAD COMENTADA

por J. GUIRAUD

RA y es muy frecuente entre exilados, no importa su categoría ni sus opiniones, exclamar cuando del futuro de España se trata: «Hay motivos para estar seriamente preocupados por el gran trabajo a realizar cerca de la juventud viciada por el sistema falangista y dedicada a un manufutismo que espanta. Reeducarla va a ser nuestra primera y principal misión. Una verdadera obra de gigantes». Y por ahí se enzarzaban, nos enzarzamos, con una unanimidad completa en apreciar el desmoronamiento de la juventud educada en el ambiente franquista.  
España pensar el error en que todos incurrimos. Las «algaradas» estudiantiles han venido a tiempo para hacernos comprender que la juventud española es digna de sus atepados, que conserva su espíritu tradicional democrático y revolucionario. Enemigos acérrimos de métodos reñidos completamente con el carácter eminentemente español, se levantan en defensa de las libertades seculares ha mucho desterradas por un régimen aborrecido, empeñado en hacer retroceder la civilización en España de unos siglos, anulando y pisoteando lo que costó años y mares de sangre en edificar. ¡Abajo la inteligencia! gritó con sadismo refinado el despota Millán Astray. Hoy las juventudes, volviendo por sus fueros, responden a aquel desahogado chillido con un vibrante ¡abajo el analfabetismo! y un ¡viva a la cultura!  
¿Cómo vamos a responder los exilados españoles frente a una aspiración tan grande y sublime? El «Yo acusó» que pensábamos lanzar al rostro de unas invidias juveniles, no se verá acaso contestado con un

«Nosotros acusamos», salido de lo más profundo de unos pechos al comprobar que si culpables hay, es- somos indiscutiblemente nosotros? ¿Será posible que mañana podamos ser acusados por quienes pensábamos acusar? ¿Dónde está nuestra juventud exilada? ¿Qué hemos hecho nosotros de nuestros hijos? ¿Podremos responder de forma satisfactoria mañana cuando se nos dirija la terrible pregunta de, ¿dónde?»

## PABLO CASALS el luchador solitario

EL caso de Pablo Casals asombra y conmueve. Se trata de un ejemplo, de una definición de una fidelidad solitaria, íntima, a lo mejor del hombre. Casals no es un político, un hombre de mitin ni un demagogo. Pero su actitud está impregnada de una sutil, poderosa y noble demagogía en el mejor y más noble sentido del vocablo. Casals está contra Franco. Hierre las fibras de su corazón el naufragio de la democracia en España, pero no grita al mundo su dolor. Simplemente se encierra en Prades, un pueblecillo de Francia, y hace callar su música. Allí, solamente allí, una vez al año, saca su violonchelo de la funda y en festivales que constituyen gala mundial de la música, deja oír sus notas.

En Prades, el primer «chellista» del mundo desprecia contratos en blanco. Una empresa americana quiere que realice una serie de conciertos en las más suntuosas y ricas ciudades de los Estados Unidos. La remuneración económica se deja a la elección del gran artista. Pablo Casals ni siquiera accede a enterarse en detalle de la proposición. Simplemente se niega. No puede tocar en un país cuyo gobierno ayuda al verdugo de su patria. Se le explica que la política no tiene nada que ver con la música. Casals responde: «No hablo de política, hablo de moral.»

Y el contrato vuelve sin la firma de este músico de maravilla, de este hombre de excepción. Hitler, una vez, quiso oírlo. Hasta el jardincillo de Prades fueron hombres de impresionantes arcos militares. La respuesta fue la misma. Casals sólo toca en Prades, y

una vez al año... y no cobra un centavo. Su arma es el silencio. No quiere saber nada de partidos ni de teorías políticas. Pero donde el hombre no es dueño de sí mismo, donde hay una relación con el verdugo de Cataluña y de España, su violonchelo permanece silencioso, mudo, entumecido. Alguna vez, asediado a preguntas sobre la clase de gobierno que prefiere, dió esta respuesta, que es una definición de la democracia: «Cualquier forma de gobierno es aceptable para mí, si ésta ha sido escogida por el pueblo.»



Pablo CASALS

El luchador solitario, el hombre que dijo no a Hitler, es nuestro huesped.  
Un día, desde la misteriosa África, vino un monarca a patentizar a México la gratitud de Abisinia por la actitud nuestra cuando la invasión de su país.  
Hoy, otro monarca, flor de la nobleza humana, Pablo Casals, trae su limpia y blanca ancianidad a tierra de México, para recibir otro tributo a la Patria de Cuauhtémoc, de Hidalgo y de Morelos.  
Si, tiene razón Casals. Ello nos satisface y nos conmueve porque estas no son cuestiones de política. Son cuestiones de moral.  
(De la revista «Siempre», de México.)

## NOTICARIO

DIARIO SUBCO HABLA DEL CONTENIMIENTO DE LA JUVENTUD ESPAÑOLA  
Estocolmo, febrero (OPE). — El periódico «Dagens Nyheter» (liberal), ha publicado un artículo titulado «La juventud abandona a Franco», en el que se hace detallada referencia a los síntomas de malestar y a los medios revelados en estos estudios y universitarios en estos últimos meses. El artículo dice entre otras cosas:  
Primeramente se trató de los jóvenes de la monarquía. Ahora se trata de los estudiantes y el falangismo. El general Franco tiene modo de dictador. El descontento de los estudiantes por los métodos del régimen franquista parece aumentar al paso que el dictador va quedando aislado de sus

LA EMBAJADA NORTEAMERICANA QUIERE SABER  
Madrid, febrero (OPE). — La embajada de los Estados Unidos se ha dirigido al ministro español de asuntos Exteriores, para pedirle un informe completo sobre la irrupción violenta de un grupo de individuos con uniforme falangista en los locales de una institución privada de enseñanza que está a cargo de una señora norteamericana. Esta no fue molestada, pero su mobiliario fue destruido.  
No se sabe si los asaltantes estaban animados de intenciones hostiles contra este establecimiento o contra otro que está en el mismo edificio y en el que actúa como profesora una sobrina del filósofo Ortega y Gasset.  
Al día siguiente de estos hechos, los manifestantes molestaron a otro subdito americano, el operador de cine Edward Saint-John.

## Búsqueda del Hombre

LO esencial es progresar en el bien, ya sea asimilando virtudes, o haciendo partícipes de ellas a nuestros compañeros de lucha. El bien es el reconocimiento de la verdad, entresacando de ella todo cuanto puede beneficiar al conjunto social. La verdad debe ser buscada sin prejuizos los resultados de la búsqueda. Nuestro bagaje será tanto mejor provisto cuanto menos habremos prejuzgado los resultados de la investigación.  
El libertario no es dogmático. No prejuzga el resultado al cual le conducirá su sistemático análisis, de hombres como de hechos. El anarquismo es todo lo que se quiera, excepto programa y constitución de Estado. El anarquismo es un procedimiento de compatibilización de ideas y temperamentos que permite un progreso común en el respeto de la mutua personalidad. Fijarle límites y cortapisas, equivale a poner vallas al infinito y acortar la inmensidad.  
Todas las ideas tienen algo útil a los fines del progreso, y el conjunto de ellas son el mosaico en el cual la libertad cunde y se eterniza. Entronizar una, o un limitado número de ellas con menoscabo de las restantes, es el reconocimiento explícito de la sociedad autoritaria que deber defender lo aceptado contra las audacias de lo proterito. Es ridículo, a fuer de pretencioso, fijar la línea divisoria que legitima una verdad y pone las otras fuera de la ley común. Esto último no es postulado de los hombres, sino de los hechos. Los acontecimientos sientan el principio de la oportunidad de aplicación, y no la voluntad arbitraria de los elegidos.  
Los hechos se producen. Las ideas

## CIFRAS Y CONTRASTES

LOS banqueros españoles y americanos son muy espléndidos. Con motivo del centenario de la fundación del Banco de España, la Comisión de este establecimiento, presidida por el conde Benjumea, acaba de ofrecerle un donativo al generalísimo Franco, de diez millones de pesetas (cien millones de francos) para que los destine a obras benéficas sociales. En otro artículo, si tenemos humor, ya describiremos en la forma que el Caudillo ha hecho la distribución.  
Los banqueros de España saben muy bien que por su política draconiana de especulación, el 80 por ciento de los habitantes del país se debaten en la mayor miseria y mucho más en estos momentos de la subida general de precios y el acarreamiento sin freno, por parte de grupos numerosos de especuladores, de la mayoría de los artículos de primera necesidad. Y debido a esto, el pueblo se interroga con ráfagas de cólera, si después de haber perdido todas las libertades nacionales van a ser sometidos aún a la dura prueba de una especulación económica desenfrenada.  
Al conocer la noticia de este donativo del Banco de España al jefe del reino, los comentarios han sido duros en todas partes. Y esta tensión

para perpetrar parecidas lacerías cambiando la nomenclatura de las pasiones.  
Se es bueno fundamentalmente, o se tiende hacia la bondad. Se es, consecuentemente, útil de las ideas buenas o, existe el propósito de serlo. Todo menos simular fervores hipocritas que embretecn a los demás cuando nuestros semejantes creen en nuestra bondad. Frustran la fe ajena es la traición suprema, y todas las reacciones punitivas son legitimadas por el hecho mismo que las provoca.  
(Pasa a la página 4.)

esta expresión de lenguaje de los fascistas españoles, demuestra bien claramente la verdadera situación del régimen de Madrid que los dos polos opuestos, Rusia y los Estados Unidos, se van aproximando a un acuerdo de modus vivendi internacional, con el fin de evitar el planteamiento de una crisis económica sin precedentes en la historia del mundo. La pérdida del mercado chino (con sus seiscientos millones de habitantes) para los americanos, no es moco de pavo.  
El Departamento de Trabajo de los Estados Unidos acaba de anunciar que en 1955 hubo cuatro mil doscientas huelgas en el país; es decir, el veinte por ciento más que en 1954. Que en 1955 participaron en estas huelgas dos millones setecientos cincuenta mil trabajadores, o sea un 80 por ciento más que en 1954.  
Ante este panorama, se precisa un estudio de la situación internacional, es decir, de la otorgación de créditos al extranjero. Y al dictador de España, cuando compulsada esta situación, le entran escalofríos. ¿Qué sería de él si en España llegaran a desencadenarse este año una vorágine de huelgas? Su muerte política. Los estudiantes acaban de hacerlo. ¿Por qué no los trabajadores?

«Difícilmente podrá llegar España a un acuerdo con los planteamientos, socialistas, liberales y democráticos al estilo italiano, francés o americano, si los políticos de estos países se obstinan en exigir a España unas formas políticas parlamentarias basadas sobre la democracia del sufragio universal».  
«Tampoco puede haber acuerdo posible—siguen diciendo—si nos piden que España acepte un régimen de división sindical entre cristianos y marxistas, como por ejemplo en Francia».

La humanidad es una. Dividida el espíritu religioso, el orgullo de raza, la diferencia de idiomas, el ancho foso abierto por la propiedad entre plebeyos y patricios. Dispónese, obren, a cegar ese foso. No autorizan la desigualdad de derechos ni aún las diferencias naturales; no la autorizan ni la fuerza, ni la hermosura, ni la educación, ni la de entendimiento. Las diferencias naturales responden a los diversos fines de la vida humana. Todo el que por su trabajo llena un fin adecuado a sus facultades, siquiera sea el más modesto, tan digno es de todos los honores y goce de la vida, como el más poderoso genio. Don de la Naturaleza es el mayor talento, aunque después se lo haya desarrollado y acrecentado con la educación y el ejercicio.  
F. PI Y MARGALL



# CRISIS DE QUE?

No hay una sola doctrina de redención social — todas se alimentan de la revolución industrial y se afianzan en el siglo XX — que no asiente uno de sus pilares en la evidencia creciente de que, desatadas por la técnica fuerzas enormes, que significan un poder de producción ilimitado, no hay más problema de fondo que la distribución. Todos los pensadores aseguran una reducción progresiva de la jornada de trabajo y ello se fue cumpliendo de una manera u otra; a veces a través de las horas de Chicago, pero se fue cumpliendo.

Peró junto a una historia brillante de realizaciones materiales se desenvuelve otra en la esfera del pensamiento: El período de las grandes conquistas cuya previsión había sido la base del optimismo de los utopistas — raíz de toda doctrina reaccionaria, aún de los que renegaban de la llamada escuela "autógena" — resultó ser al mismo tiempo la hora del desencanto y de la decepción en cuanto a las consecuencias sociales que ingenuamente se habían esperado.

Toda la crítica social, que comienza a tomar forma en el segundo tercio del siglo pasado, se afianza con las sucesivas internaciones obreras y se extiende en la esfera del pensamiento en capas cada vez más profundas, tiene un denominador común: reivindica para la colectividad entera los beneficios del progreso técnico, usurpados por un sector, por una clase que, habiéndose apoderado de los medios de producción no desenvuelve las consecuencias del progreso técnico sino en su propio provecho e incluso contra el desarrollo normal de las conquistas logradas, cuando ellas no concilian con su lucro de clase.

¿Adónde nos conducía el maquinismo? Y el tema estuvo entonces de moda y se dijeron sobre él los más resonantes discursos. Cada concepción del mundo y de la vida en boga debió incluir la cuestión en su filosofía de la historia. Cada combatiente de las luchas sociales debía tener su respuesta, naturalmente, buscó una que llevara el agua a su molino. Los filósofos de seminario ilustrado tropezaron con un filón virgen, con abundante material para cuartillas negociables, en el tema apasionante.

Todos los "ismos" que llegaron pujantes hasta el 14 y se mantuvieron alimentados por los factores negativos de este desarrollo, viven todavía ocultando vergonzosamente sus propias crisis. Falta valor para declarar que sólo los objetivos históricos fundamentales están intactos, pero que hay un profundo descredito de las soluciones tradicionales.

No han de conformarse los hombres de acción con saber que los siglos trabajan por la libertad. La vida exige soluciones urgentes y tendrá que haber batallas, con sus éxitos y sus derrotas.

Entretanto, recordemos que todas las grandes fuerzas tienen una elaboración lenta. Que la misma explosión brusca de las mutaciones sociales meteorológicas no son sino la actualización súbita de algo largamente elaborado. Que nada grande haya que no se haga como quería Goethe que vivieramos la vida: COMO EL FIRMAMENTO, SIN PRISA PERO SIN DESCANSO. A. MARTINEZ CIVELLI.

# El maestro Casals en América Todo se hunde

EN PUERTO RICO  
A llegada y estancia del Maestro Pau Casals en Puerto Rico ha sido un acontecimiento de la mayor trascendencia. Destaquemos que la tónica general fue, más que de adhesión al músico, de homenaje al hombre íntegro, amante de la libertad. Parecía como si Puerto Rico quisiera desagraciarse a sí mismo por haber recibido, días antes, al ministro de la Gobernación de Franco.

En efecto, mientras la estancia del ministro franquista pasó casi desapercibida y fué puramente protocolaria, el recibimiento hecho a Casals puede muy bien calificarse de triunfal. A pesar de haber llegado el vapor "Flinders" en las primeras horas del día al puerto de San Juan, una gran muchedumbre esperaba impaciente el desembarco del visitante.

Acompañaba al maestro en su viaje su discípula Maritza Montaner, portorriqueña, del brazo de la cual desembarcó. La ocasión fué única y la emoción en todos, profunda. Fué muy difícil hacer las presentaciones, pues todo el mundo quería estrechar la mano de Casals.

Esperaban al maestro miembros de la familia Defilló, descendientes de la madre de Casals, nacida en la isla. La representación oficial era numerosísima, encabezada por la señora del gobernador de Puerto Rico. También estaban allí los presidentes del Senado y de la Cámara de Representantes, el rector de la Universidad, la presidenta del Ateneo Portorriqueño y muchas personalidades de las artes y de las letras, cuyos nombres no damos por no hacer la lista interminable.

El grupo de republicanos españoles era numerosísimo y acaparó, desde el principio, a Pau Casals.

Por fin se impuso un poco de orden y entonces doña Inés de Muñoz Marín, esposa del gobernador, pudo hacer entrega al maestro de un per-

gamino que proclamaba a Pau Casals huésped ilustre de la isla. Cuando fué posible, se organizó la comitiva de autos y se emprendió el camino de la ciudad. Al llegar a la Plaza de Colón, hubo que hacer un alto, pues centenares de niños allí congregados saludaban alegremente a Pau Casals, entonando, después, canciones escolares. El gran músico estaba emocionadísimo.

Al día siguiente Pau Casals, fué a Mayagüez, objeto principal de su viaje, pues en aquel pueblito nació la madre del maestro, el cual ha querido venir a conocer el lugar y rendir así un homenaje a quien le dió el ser y, además, fué la más abnegada sostenedora de su hijo durante los duros años de su juventud.

En el portal de la casa donde nació su madre, Pau Casals empuñó su arco mágico y elevó al cielo las notas dulcísimas de «La Canción del

Aucells». El momento fué de intensa emoción.

En la fachada de esa casa se ha colocado una placa recordando esta fecha.

A continuación de la ceremonia oficial tuvo lugar un acto íntimo en el que tomaron parte todos los españoles antifranquistas de Puerto Rico. Y, también, don Rómulo Betancourt, ex presidente de Venezuela, también ahora exiliado, quien en sentidas frases, dijo que admiraba el hecho de que Casals no se escondiera detrás de su fama de artista para ignorar sus deberes de hombre. «Casals—dijo—es la conciencia de los hombres que luchan contra las tiranías transitorias que ahora oprimen diferentes países, entre ellos España y Venezuela».

Diremos, para terminar, que en el pueblo de Mayagüez se congregaron más de cincuenta personas deseosas de rendir homenaje al artista y al hombre.

EN MEXICO  
DESDE el momento que en México se supo que el Maestro Casals llegaría a Veracruz, fué unánime el deseo de acudir a dicho puerto y rendirle un grandioso homenaje. Inmediatamente se establecieron los necesarios contactos. La C.N.T. no podía faltar y tomó parte activa en los preparativos, secundados nuestros compañeros por los demás organismos y partidos del exilio, tales como el Partido Socialista Obrero Español, Izquierda Republicana, Esquerda de Catalunya, Partido Nacionalista Vasco, Movimiento Socialista de Catalunya, Ateneo Español, Unión General de Trabajadores y Unión Republicana. Los comunistas fueron excluidos unánimemente.

La Agrupación de la C.N.T. de España, en México, nombró, para representarla oficialmente, a los compañeros Fidel Miró, José Platas, Bruno Carreras, Antonio Villanueva

y Joaquín Cortés, pero fueron muchos los que se desplazaron a Veracruz.

Casals llegó en avión, procedente de Cuba, aterrizando en el aeródromo de Las Bajadas, donde era esperado por una inmensa muchedumbre de mexicanos y españoles. Todas las autoridades de Veracruz estaban presentes, así como lo más destacado de la emigración española. A la salida del aeródromo se había levantado un arco florido y un grupo de muchachos del país y españolas le ofrecieron ramos de flores.

Los momentos fueron de una emoción indescriptible; dará muestra de ello el hecho de que al organizarse la comitiva alguien notó que faltaba el equipaje del maestro, que había quedado descuidado junto al avión, pues nadie se dió cuenta del olvido, empujando por el propio Casals.

La comitiva hasta la casa donde quedó hospedado estaba formada por más de cien coches.

Aquella noche tuvo lugar un hecho significativo que no queremos pasar por alto. En el puerto había dos buques de guerra alemanes; pues bien, un grupo de marinos, sin previo aviso, se trasladó a la casa donde estaba Casals y le obsequió con diferentes interpretaciones, cantados, de los mejores maestros alemanes.

El día 28 tuvo lugar un acto oficial con el fin de nombrar al gran músico hijo predilecto de Veracruz, y, también, doctor Honoris Causa, de la Universidad de Jalapa.

En el Teatro Variedades tuvo lugar un 'festival artístico, con la cooperación de la Orquesta Filarmónica de Jalapa. Pau Casals dejó sentir, al final, los acordes de su maravilloso instrumento. El local estaba lleno a rebosar y las ocasiones al maestro parecían interminables.

Aunque toda la estancia de Pau Casals ha tenido un carácter marcadamente político, donde más se demostró este aspecto fué en el grandioso banquete que se le ofreció en el Hotel Cocombo, con asistencia de más de 400 comensales.

En representación de los refugiados catalanes hizo uso de la palabra Rrr. Roronat, y después, por todos, Indalecio Prieto pronunció uno de sus magníficos discursos.

En fin, han sido unas jornadas llenas de vida, emoción y optimismo. Todos los actos han tenido un carácter apoteósico.

Jamás se había dado aquí el caso de que para recibir a un hombre se hayan desplazado, de toda la República, más de siete mil personas.

Ya no es sólo en Madrid, un poco por todas partes se hunden casas y pavimentos. Véanse algunos casos recogidos por la agencia O.P.E.: «En Valladolid se desplomó de noche una casa con cinco personas dentro, resultando muerta una niña. —En un pueblo de Castellón se derrumbaron dos casas de dos pisos cuando dormían los vecinos, que se despertaron ileso, pero entre los escombros». «En Madrid, una casa de la calle del Espino, comenzó a agrietarse y hubo que llamar a los bomberos, que la apuntalaron». «Por efecto de las lluvias se hundieron en provincias varias casas». «En un mismo día se produjeron en Madrid seis socavones, el mayor de ocho metros». «A un transeúnte le cayó en Madrid la balastrada de cemento en un balcón. Era una casa que amenazaba ruina».

Madrid.—Por diferentes causas, hace ya años que el hundimiento de casas y los socavones en la vía pública forman parte de la información diaria de los coceros franco-jalagistas.

En la última sesión celebrada por el pleno del Ayuntamiento de designación gubernativa que preside el conde de Mayalde, se trató principalmente del tema: «Esto se hunde!» Y se aprobó por unanimidad una propuesta para la construcción de una nave provista de los elementos necesarios para acoger a los vecinos de las casas que se hunden.

El cronista Tachin dice que para ello va a ser preciso no una nave «sino toda la flota Aznar».

Pero los hundimientos no se circunscriben a Madrid. Un despacho de Zaragoza anuncia que ha sido hospitalizada en grave estado Vicente Val Almenara, de 57 años. En su domicilio de Rodén, le cayó la techumbre encima.

# MENSAJES DEL OTRO MUNDO por las ondas de E. de F. G.

VII  
Querido Federico: Ni ingenuos ni utópicos, cuando hemos reclamado angustiosamente la unión de todos los proletarios, estamos seguros de estas dos cosas esenciales:

Primera. Que la unión del proletariado mundial es una necesidad indispensable para la transformación socialista del régimen de producción capitalista. El proletariado no debe esperar su liberación sin unión.

Segunda. Que la unión es posible, si los más instruidos, los más conscientes entre los de la clase actuando honrada, sincera y desinteresadamente, aplican todo su esfuerzo a hacer comprender a sus compañeros la evidencia de esa necesidad, relegando a planos secundarios las cuestiones de orden religioso y subordinando las de carácter político a las aspiraciones y acuerdos de sus organizaciones sindicales, para ocuparse preferentemente de la técnica de la producción, de imponer el respeto a la jerarquía del trabajo, de imponer la participación directa en las industrias o servicios socializados y en las industrias privadas, y de ir sustituyendo por la cooperación general el comercio explotador e improductivo.

Si alguien nos hubiera dicho: «¡Reclamamos sus principios filosóficos y económicos, pero habida cuenta de las flaquezas y egoísmos individuales, para hacer triunfar esos principios, ofrecemos una fórmula que no es más que una condición sine qua non de la unión de todos los trabajadores del mundo, nuestra respuesta hubiera sido ésta: «Estamos de acuerdo en adoptar una condición previa, a saber: que vosotros, a cambio, nos facilitéis un bosque sin árboles».

«Las flaquezas humanas! Pero, ¿es que por encima de esas flaquezas no puede elevarse el instinto de defensa, de conservación, la sublime ambición de ser libres? ¿Es que las flaquezas humanas impedirían a la burguesía entrar el régimen feudal? ¿Es que los incapaces de practicar el sacrificio y con alta moral la vida mutua? ¿Es natural que cuando una población se inunda o, se ve amenazada de graves peligros, sus miembros se pongan des preocupados a descubrir crucigramas o a que el colapso, o si el foot-ball es más científico que las corridas de toros?»

«Que cada cual se solace con el espectáculo o con las ideas filosóficas o religiosas que más le agradan, pero eso cuando no hay grandes peligros que afrontar. Para los trabajadores, el primero es liberarse, como A TODOS interesa esa liberación. TODOS tienen el sagrado deber de formar en las filas del movimiento de liberación, que es la sin- dicalización profesional tanto local, na-

# PUEBLOS Y LETRAS SUECIA de F. R. Bastide

BASTIDE, historiador y geógrafo, nos ofrece en las esmeradas ediciones «Du Soleil», un meritorio estudio, escrito con refinado efecto artístico y alto espíritu objetivo. Por sus páginas maestras, de perfiles diversos y álgidos perfados que ha conocido la rica historia de esa parte esencial de la península escandinava, Suecia, ese pueblo tan original como extraordinario, aunque pequeño, si sólo se tiene en cuenta el número de habitantes (7.150.606) con 450.000 kilómetros cuadrados, ocupa de día en día mayor plaza en el mundo.

En efecto, este autor es oportuno. Sabe que el mundo sigue con interés el constante y aleccionador progreso del pueblo sueco y sabe que cuanto a él se refiere nos interesa especialmente, pero en mayor grado, el «Homo Sapiens» busca en nuestros días conocer la vida, pensamiento y acción de los demás pueblos.

Bastide, cicerone del vasto mundo viviente que es Suecia, nos conduce por vericuetos y atajos de la Historia, llamando nuestra atención sobre las diversas etapas de aquella evolución inintermitente hacia la superación material y moral de sus hijos. ¡Qué curiosos contrastes ofrece a los hombres y la época de su primera civilización, la de los «Vikings», inmortalizados en monumentales obras, como asimismo el fiel recuerdo de Gustavo Erikson Vasa, quien inició el período floreciente que hizo de Suecia uno de los más prósperos pueblos del continente europeo.

Otra figura que merece mención en la Historia, Erik XIV, el Hamlet del renacimiento sueco (sobre el cual Strimberg ha escrito su obra maestra), y, en fin, el largo período de luchas, ensayos y guerras se terminan hasta la fecha en Suecia con la pérdida de la corona de Gustavo IV, quien tuvo la desdichada idea de medir sus armas contra las de Napoleón (1809).

A partir de esa época, Suecia dedica todas sus energías en su obra de recuperación constructiva. En su «aislacionismo» incrementa las creaciones culturales, científicas y artísticas. Hace su revolución industrial y remota su arquitectura, que hoy se hallan en la punta del más avanzado modernismo. Al margen vemos evolucionar las condiciones de vida de todos los productores. Es decir, que a la vez que Suecia se enriquece en lo económico lo hace asimis-

mo en lo intelectual, moral y físico de sus habitantes.

Es un lugar común repetir que ese pueblo amigo es el bastión avanzado de la democracia y del progreso social. No insistiremos sobre este capítulo por la sencilla razón de que nuestros lectores están ampliamente informados por la pluma del autorizado militante de la organización hermana sueca (la S.A.C.) Helmut Ridiger, colaborador asiduo de ESPANA LIBRE y redactor de «Arbetaren», de Estocolmo.

Bastide nos demuestra con documentos fotográficos el contraste que ofrecen el pasado y el presente. Al lado de las «viejas reliquias» se elevan hoy grandes universidades, escuelas, bibliotecas, suntuosos hoteles, alivos edificios, inmensas fábricas, hospitales, clínicas y maternidades de un confort inimaginable para el habitante de esta parte de la Europa central.

La máxima atracción de los suecos reside en el modernismo. En la técnica. En crear cada día algo mejor. En superar incesantemente desde el mal vulgar producto de conservación hasta la máquina más complicada.

Bastide nos dice lo difícil que es llegar a penetrar en el alma sueca, y lo comprendemos. Es sabido que el ambiente general y la psicología sueca son muy diferentes a los de los pueblos del Mediterráneo. Allí es diferente. Más glacial, más reservado y sorprendente. El conocimiento de la lengua no es suficiente para comprenderlo. Hay algo más hondo, más difícil, para no decir imposible de captar en el sueco: hay en el algo subterráneo insondable para nosotros los meridionales. Ello es motivo para que sólo

una infima minoría, llegada allí procedente de otros horizontes, logre aclimatarse y adaptarse al medio ambiente. Quien no comprende este problema ambiental hace mejor en quedarse en su casa y no piense en establecerse en Suecia.

Un amigo español, muy inteligente por cierto, me decía: «En Estocolmo he vivido cinco años. Admiro el sentido democrático y social de ese país, pero moralmente he sufrido lo indecible». «No he podido estimarme el sentido moral sueco». «Todo es calculado en silencio». «Todo es lento en lo exterior». «Todos lo dedican en organizar la vida, de manera más práctica, más moderna, como si las cosas merezcan más atención que la persona humana». Dentro de la forma radicalizada de la expresión de nuestro amigo, creo que ello refleja para nosotros, meridionales, la vida de ese país.

Cada pueblo posee su personalidad propia, su idiosincrasia, sus hábitos y costumbres. Ello no es motivo para que se les considere mejores o peores. Son, sencillamente, diferentes.

Nuestro autor no penetra en el «espíritu subterráneo». Nos conduce por todos los ámbitos del largo país de rosa. Nos introduce en todos los «medios» donde el país vive, se manifiesta, se organiza y actúa. Es un guía, no un filósofo. Se limita a decir lo que ve. Es el lector quien debe hacer sus deducciones y reflexiones propias.

Los detalles son innumerables, pues el autor quiere demostrar que conoce el país del sur al norte, y lo demuestra con creces, ilustrando su libro con numerosas fotografías y selectos dibujos.

Las conclusiones del autor son en resumen las siguientes: Suecia es un país próspero, ocupando una gran plaza en el mundo civilizado, campeón de la técnica y del avance social. Celoso de su paz y entregado a su constante prosperidad y en marcha hacia su felicidad. «Suecia» es un curioso documento lleno de interés para todos a quienes interesa la vida, la administración y el pensamiento de los pueblos que nos rodean.

Las ciudades fronterizas de Irún y Fuenterrabía, están ajanosamente entregadas a las obras de construcción. En Irún se están levantando cuarteles, centros de enseñanza, casas particulares y edificios de todas clases. En Fuenterrabía, como todos los años se están edificando unas cuantas villas elegantes, de veraneo; además de importantes obras municipales y de las del aeródromo provincial.

Un obrero albañil cobra en Irún y Fuenterrabía 65 pesetas diarias de jornal, por cada uno de los siete días de la semana. Y sin embargo, no hay obreros. Se marchan a trabajar a San Juan de Luz y Hendaya, donde hay una gran actividad

en esta clase de trabajos. El jornal que pagan los franceses es de 1.00 pesetas.

Si con treinta euros percibidos seis días a la semana—porque el domingo no cuenta—tuvieran que mantener a su familia en Francia, su nivel de vida tendría poco de oriente. Pero es que los obreros de Irún y Fuenterrabía tienen la varita mágica del pasaporte «frontaliere». Con él pueden ir y venir durante el día, cuantas veces quieren a través la frontera pasando a Francia.

Esos obreros tienen su familia y su residencia en las dos citadas ciudades españolas. Por la mañana, después de desayunar en su domicilio, marchan a Hendaya—diez minutos— donde tienen un abundante servicio de autobuses hasta Bayona. Llevan consigo la comida del mediodía, y por la tarde, acabada la jornada, vuelven a pasar la frontera y vienen a España, donde cenan y pernoctan.

Para suplir el déficit de brazos, se fomenta la inmigración de obreros del interior; de Extremadura llegan en más número.

Estos obreros se inscriben como residentes nada más llegar y hacen que les siga su familia. A los seis meses de su llegada tienen derecho al pasaporte «frontaliere» y tan pronto lo tienen marchan a trabajar a Francia. Pero como ya tienen su familia aquí, el problema de la vivienda exige un nuevo esfuerzo y la necesidad de fomentar aquella inmigración extremeña, que a nada conduce como no sea a proporcionar obreros a Francia.

Mientras no se determine un mayor rigor de tiempo para poder obtener el pasaporte «frontaliere», el problema de Irún y Fuenterrabía alcanzará una creciente gravedad. («La Vanguardia», de Barcelona).

# DISCREPANCIAS QUE HONRAN; EL HOMBRE CONTRA EL MITO

Lejos de sentir contrariedad y vergüenza por separarse de la coactividad, el ácrata por idiosincrasia, siente satisfacción y orgullo; porque sólo disgregándose — de la gregaria masa de los creyentes — se estima digno de sí. Repárese que la disgregación no es peculiaridad exclusiva del movimiento anarquista español; sino de todas las organizaciones iberas en las que el individuo goce de personalidad. Liberales burgueses y socialistas gubernamentales se escinden con la misma facilidad. En ambos preside un concepto uniforme, disciplinante, al que someter sus diferencias: el interés del Partido o la gobernación del Estado. En aras de uno y otro, ha de sacrificarse el individuo. Mas la concepción doctrinal con todos sus axiomas se torna presente cuando las fuerzas persuasivas; en el español la concreción hombría, puede más que la abstracción socialidad. De lo que se deduce: que lo anárquico florece doquier la individualidad cristaliza, no importa que ésta se adscriba a dispares doctrinas o a ninguna.

La lucha del hombre contra el dogma es permanente en los medios del acratismo mundial, desde el instante en que el movimiento anarquista comenzó a adquirir forma y contenido doctrinal; a raíz de la Primera Asociación Internacional de Trabajadores. Desde entonces quedó prevista la contradicción en que habían de debatirse los anarquistas de corazón y cerebro. Sólo teniendo presente cuanto de entones acá se dijo y sucedió, podrá el ácrata doctrinal purgarse de dogmas; comprender que será más anarquista, siendo más cordial y menos cerebral.

Miguel de Unamuno, líder universitario, uno de los cerebros que más hondamente han discurrido y honra de la intelectualidad española, sentía en anarquista. Nada se creyese descubrir, pues, sin necesidad de espulgos, repetimos, la tendencia anárquica aparece doquier una individualidad surja.

de toda la profesión? Como aspiración superior, para inteligenciarse con todas las demás profesiones para ir sustituyendo el sistema de producción capitalista por el de producción colectiva, más racional, más científico y verdaderamente humano. Y si no existen dificultades de orden superior para que, como profesionales, se unan los tejedores, los ferroviarios, los papeleros o cualesquiera otros profesionales en el área nacional, ¡qué dificultades pueden existir para que se unan y actúen solidariamente—con solidaridad efectiva y no verbalista—en el orden internacional por la conquista de un nuevo género de vida?»

Querido amigo: Si te emocionaste ante el espectáculo del cortejo del Primero de Mayo y lamentaste que yo no pudiera presenciarlo, seguramente es porque en él veías el símbolo de todos los trabajadores del mundo unidos en un solo ejército saliendo marchando hacia la cúspide de sus aspiraciones, separando de su camino todos los estorbos que a su marcha pusiera el propio capitalismo: fanatismos religiosos, políticos, nacionalistas, individualismos, etcétera, etc.

C. M.

«RENUNCIAMOS a todo, menos a la victoria», proclama Durruti, tipo ejemplar del anarquismo idiosincrásico, para quien la doctrina libertaria fué comodín en que apoyar su vehemente rebeldía. Entonces, respondiendo al impulso de tal consignación, fué más anarquista que como abanderado de los principios. La frase surgió de su entraña ácrata: vencer

Más, la constatación de un hecho de tanta densidad, que abarca, casi por entero, a los pensadores españoles de todos los tiempos, debiera bastar para que el anarquismo militante, los actualmente organizados como tales, comprendieran que lo único que les separa mutuamente y les merma personalmente colectiva, es la doctrina; precisamente aquello de lo que más se han burlado en los demás y en lo que se ciscan, a las primeras de cambio. Compárese la actitud anárquico-social del sabio catedrático, que encara el drama de su país, y la del propagandista libertario, enfrentándose con el nudo de los antagonismos doctrinales.

Unamuno: «...Sigue rindiéndose culto a la voluntad desnuda y apreciando a las personas por la voluntariedad del arranque. Los unos adoran al tozudo y llaman constancia a la petrificación; los otros plañen la penuria de caracteres, entendiendo por tales, hombría de una pieza. Nos gobiernan, ya la voluntariedad desnuda del arranque, ya el abandono fatalista.»

«...Nada tan estúpido como la disciplina ordenancista de los partidos políticos. Tienen éstos sus «clustres jefes», sus santones, que tienen que oficiar de pontifical en las ocasiones solemnes, sea o no

practicar sus ideas, por altruistas que sean».

«En el campo fecundo de la idealidad todo es posible. Mentalmente podemos considerarnos tan anarquistas, tan libres, tan iguales como queremos. En el terreno de la realidad estamos constreñidos a esclavizar o a ser esclavizados.»

«Precisamente por eso luchamos. El salto de la realidad a la idealidad, se llama revolución.» (2).

«En esta sociedad, compuesta de camarillas, que se aborrecen sin conocerse, es desconsolador el atomismo salvaje de que no se sabe de los antagonismos doctrinales.»

«A la sobre de individualismo egoísta y excluyente acompaña falta de personalidad, la insubordinación íntima va de par con la disciplina externa; se cumple pero no se obedece.»

«En esta sociedad, compuesta de camarillas, que se aborrecen sin conocerse, es desconsolador el atomismo salvaje de que no se sabe de los antagonismos doctrinales.»

«Unamuno: «...Sigue rindiéndose culto a la voluntad desnuda y apreciando a las personas por la voluntariedad del arranque. Los unos adoran al tozudo y llaman constancia a la petrificación; los otros plañen la penuria de caracteres, entendiendo por tales, hombría de una pieza. Nos gobiernan, ya la voluntariedad desnuda del arranque, ya el abandono fatalista.»

«...Nada tan estúpido como la disciplina ordenancista de los partidos políticos. Tienen éstos sus «clustres jefes», sus santones, que tienen que oficiar de pontifical en las ocasiones solemnes, sea o no

De ortodoxias y doctrinales verbosas se valen los tiranos para subyugar a los pueblos; ved cómo capta la incongruencia un observador imparcial:

«El anarquismo no debe confundirse con el anarcosindicalismo que trata de organizar a los trabajadores como una fuerza revolucionaria y cuyo arma era la huelga general. Mientras los comunistas quieren que el Estado lo controle todo; los anarcosindicalistas desean que el control lo ejerzan los sindicatos. Sorel, el poeta filósofo del sindicalismo, con su mistica de la violencia, era poco conocido en España. Los españoles espontáneamente cultivan la mistica de la violencia. El anarcosindicalismo fué rojo (por supuesto, salvajemente anticomunista) y de hecho, sus ideas se asemejan a las que en teoría mantienen Falange y el Nacional-sindicalismo bajo el régimen de Franco» (4). El subrayado es nuestro.

El demagogo se aupó siempre explotando el sentimiento popular; por eso el franquismo, pese a haberse impuesto por las armas, trata de copiar del anarcosindicalismo; burdo empeño por ausencia de emoción humana. El anarcosindicalismo es la más refinada antitesis del nacional-sindicalismo. Una vez más, las palabras ofician de alcahuetas. En lo anárquico, el sentido de igualdad no tiene parangón: Pritchett mismo lo reconoce: Ni Dios ni amos; somos tan mités superiores; de hombre a hombre no va nada; etc. por el contrario, el nacional-sindicalismo es la más estulta representación del rebaño sin pastores; para tal oficio, carecen de talla moral católicos y falangistas. Del culto a la violencia y otras zarandajas nos ocuparemos más adelante.

«En torno al casticismo, Miguel de Unamuno» (2) «Ideario» de Fernando Mella» (3) «La C.N.T. en la revolución española», José Peñals» (4) «The Spanish Temper», V. S. Pritchett.

# FRASE HISTORICA QUE NO PIERDE ACTUALIDAD

El conde de las Almenas dijo en Cortes españolas después de la caída de Cuba, Puerto Rico y Filipinas: «Habrá que arrancar muchas cruces de los pechos y subir muchas a los cuellos».

# DEL CARACTER ESPAÑOL INDIVIDUALISMO Y ANARQUISMO

«RENUNCIAMOS a todo, menos a la victoria», proclama Durruti, tipo ejemplar del anarquismo idiosincrásico, para quien la doctrina libertaria fué comodín en que apoyar su vehemente rebeldía. Entonces, respondiendo al impulso de tal consignación, fué más anarquista que como abanderado de los principios. La frase surgió de su entraña ácrata: vencer

por J. GONZALEZ MALO

de su gusto hacerlo, que desomulgan y confirman y espídan ensañe; a los pensadores españoles de todos los tiempos, debiera bastar para que el anarquismo militante, los actualmente organizados como tales, comprendieran que lo único que les separa mutuamente y les merma personalmente colectiva, es la doctrina; precisamente aquello de lo que más se han burlado en los demás y en lo que se ciscan, a las primeras de cambio. Compárese la actitud anárquico-social del sabio catedrático, que encara el drama de su país, y la del propagandista libertario, enfrentándose con el nudo de los antagonismos doctrinales.

Unamuno: «...Sigue rindiéndose culto a la voluntad desnuda y apreciando a las personas por la voluntariedad del arranque. Los unos adoran al tozudo y llaman constancia a la petrificación; los otros plañen la penuria de caracteres, entendiendo por tales, hombría de una pieza. Nos gobiernan, ya la voluntariedad desnuda del arranque, ya el abandono fatalista.»

«...Nada tan estúpido como la disciplina ordenancista de los partidos políticos. Tienen éstos sus «clustres jefes», sus santones, que tienen que oficiar de pontifical en las ocasiones solemnes, sea o no

«En torno al casticismo, Miguel de Unamuno» (2) «Ideario» de Fernando Mella» (3) «La C.N.T. en la revolución española», José Peñals» (4) «The Spanish Temper», V. S. Pritchett.

Remarquemos que esa llegada masiva de obreros de Extremadura está en manifiesta contradicción con el Plan Badajoz, según el cual, faltan obreros para llevarle a cabo a causa de su grandiosidad.

QUE SE ENTERE FRANCO

En la solemne sesión inaugural de las conversaciones franco-marroquíes para llegar a acuerdos concretos y eficaces que lleven a la instauración de la independencia de Marruecos, el Sultán Mohamed V ha dicho, bien claro, que entiende que esa independencia debe alcanzar todo Marruecos, sin clasificación de zonas.

A buen entendedor...

Journal imprimé sur les presses de la SOCIÉTÉ GÉNÉRALE D'IMPRESSION (Coopérative Ouvrière de Production) Tél.: CAPITOLE 89-73 — TOULOUSE Ateliers: 61, rue des Amidonniers

Director: R. LIARTE - Giros a "España Libre" C.C. 346-29 Toulouse, Redacción y Administración: 47, Rue Jonquières, Toulouse - Administrador: F. ROMERO

CRONICA DE INTERIOR
LOS HEROES DE LA LIBERTAD

HACE diez y siete años, cuando la sombra de la tiranía fascista se levantaba a entenebrer el horizonte de los pueblos de España, doblaban las cumbres de la cordillera pirenaica, toda vibrante todavía con los ecos de los cañones que dispararon, los soldados del ejército republicano español, dispersados por el trágico naufragio de la Libertad de España.

fueron en la cima por las doctrinas de emancipación social, llenos de entusiasmo generoso de las ideas democráticas que tan tenazmente habían defendido en la trinchera, y que sólo, la superioridad numérica del enemigo consiguió hacerles abandonar, llevaban consigo esa singular virtud que hermana a las criaturas por el desamparo y el dolor infundiéndoles bríos para continuar defendiendo los principios de Libertad, Igualdad y Fraternidad en el momento y lugar que fuesen acaudados por la tiranía organizada.

PABLO DE IBERIA

Pocos meses transcurrieron desde su entrada en Francia sin que Europa se viese ensangrentada por la brutal agresión del tiránico nazi-fascismo del que formaba parte el entonces naciente actual Estado español y esos mismos soldados, apenas repuestos de las privaciones sufridas en España, corrieron a alistarse en el voluntariado abierto por las agredidas democracias con el desprendimiento de quienes en todo momento se consideran obligados a cumplir con el deber de los que les es consustancial. En su loca y rápida carrera triunfal, el nazi-fascismo, extendió a otros continentes la gran mancha de sangre que cubría Europa expandiéndose por todos los ámbitos del mundo el ruidoso clamor de la «Libertad en peligro».

una sola voz testimoniase su protesta ni la Rusia Soviética sintiera el sonrojo de su traición para con los trabajadores españoles cuya clase dice representar internacionalmente, a pesar de los acuerdos de San Francisco, Teherán, Yalta, Postdam y Londres, del fraude que representa para la memoria de los demócratas caídos en la lucha y la carencia de decencia política, sin haber hecho ninguna rectificación visible en su orientación, los mismos gobiernos que llevaron sus pueblos a la guerra contra el fascismo, le abren la puerta grande de la O.N.U. creada por los demócratas y para la defensa de los principios democráticos, al último belarite fascista cuyos orígenes y procedimientos de acción son desconocidos, clavando en la cruz a la democracia española que podrá tener defectos, pero tuvo la virtud de que sus hijos hicieran causa común con la Democracia mundial en los más trágicos momentos de su historia.

CON la admisión del régimen fascista de España en la Organización de las Naciones Unidas, culmina una serie de errores, agravios, vejaciones y agresiones cometidos contra la República Española. La O.N.U., negando sus principios fundamentales, la Carta del Atlántico y la razón ideológica por la que se luchó en la segunda guerra mundial, ha admitido a la España sometida al jefe de Falange. La injusticia, a pesar de no habernos sorprendido, nos afea; al borde de nuestro pensamiento, impaciente, está el calificativo que merece... Nunca, jamás, nadie podrá justificar ante su conciencia ni ante la historia, el ominoso atentado contra los Pueblos de España y contra cada uno de los treinta y tres artículos de la Ley Universal de los Derechos del Hombre cometido el día 14 de diciembre de 1955.

Ningún gobierno de los que votaron por Franco, contra España, hizo honor a su pueblo. Sólo México y Bélgica, absteniéndose, negaron su voto al infamante acuerdo. México y Bélgica; dos Pueblos erguidos en guardia de honor a los más nobles ideales y sentimientos, dos Pueblos viriles, con capacidad de querer, saber y poder resistir, obediencia a los poderosos; a los que atribuyéndose la máxima jerarquía democrática protegen a dictadores, como a los que blasfemando de campeones en la lucha social someten a millones de trabajadores a la más vil de las explotaciones. Nuestra enérgica protesta cuando el vergonzoso pacto del gobierno de los E.E.U.U. de Norte América con Franco nos obliga, ahora, a ser igualmente sinceros y a condenar severamente la conducta de los gobernantes rusos y la de sus súbditos comunistas esparcidos por el mundo que, con evidente desprecio a los principios que simulan, han traicionado, en proporción que no tiene precedente en la historia de la Humanidad, al movimiento obrero-democrático de los Pueblos de España y a los hombres libres del mundo; traición que la U.R.S.S. reiteró al devolver los restos de la División Azul y al proponer que la próxima asamblea de la U.N.E.S.C.O. se celebre en Madrid.

La injusticia nos afea, pero no nos desalienta; antes al contrario, nos estimula; muchos muchos todavía los dispuestos a los esfuerzos necesarios para lograr el restablecimiento del Derecho republicano. Cumpliremos ininterrumpidamente con el deber de luchar por nuestros ideales, orgullosos de mantenernos dignos en un ambiente saturado de clarificaciones y por sabernos más hombres que los que prevencian por ambición, que los que se doblegan a la coacción o a la amenaza y que los que se rinden o se venden. Los partidos y organizaciones sindicales que autorizan este documento, conscientes de su responsabilidad y de sus deberes, exhortan a todos sus asociados a cumplirlos igualmente y a mantener incombustible la fe en la victoria, objetivo principal que para el futuro se señala. México, D. F., Enero 1956. Por la Agrupación Socialista Española en México: Juan RUIZ CLAZARAN, presidente; Por Izquierda Republicana: Mariano JOVEN, presidente; Por el Partido Republicano Federal: Juan PERREA, presidente; Por Unión Republicana: Francisco LLANO DE LA ENCOMIENDA, presidente; Por Esquerra Republicana de Catalunya: ROCC BORONAT, presidente; Por la Agrupación de la C.N.T. en México: Antonio VILLANUEVA, secretario general; Por la Unión General de Trabajadores de España en México: José VILA CUENCA, presidente.

ESTADO DE DESCONTENTO

HAY un momento en la vida de un dictador triunfante en que al despertarse a media noche se da cuenta de su soledad y de que entre él y el populocho no existe nadie. Entonces está a punto de gritar: «¿Dónde están mis clases medias?» Algo parecido le viene ocurriendo al dictador Franco en los últimos años La decadencia y las disensiones en el partido de Falange, otrora todopoderoso, acentúan el aislamiento de Franco como jefe del Estado y le inducen a buscar afanosamente una base más amplia para su régimen. Es por esto que está chalaneando con los viejos monárquicos y que ha permitido el regreso de algunos de los supervivientes liberales de la República que destruyó hace veinte años. Durante la semana última dió pasos en busca del apoyo de la nueva generación que no conoció nunca la democracia y que tampoco conserva recuerdos de la cruel guerra civil El resultado fué un sobresalto para Franco.

El Consejo Superior de Investigaciones Científicas, un organismo estatal franquista, hizo una encuesta secreta entre los estudiantes de la Universidad de Madrid, elegidos cuidadosamente entre los de distintas Facultades y entre alumnos de diferente origen y clase social. El propósito era obtener un esquema de la opinión media al modo de las encuestas Gallup en los Estados Unidos. Se preguntó a los estudiantes sus opiniones sobre: 1) las minorías dirigentes; 2) los jefes militares; 3) los profesores universitarios; 4) la jerarquía eclesiástica.

Respuestas anti-conservadoras. — Las preguntas fueron redactadas por el profesor de Psicología don José Luis Pinillos y conscientemente formuladas para inducir en «favor de las actitudes conservadoras», mas las respuestas lo fueron todo menos esto.

El 74 p. 100 acusó a la minoría dirigente de incompetencia («embaucadores», «improvisadores», «ignorantes» fueron las frases más típicas).

El 80 p. 100 fué más lejós y a la inmoralidad («inescrupulosos», «falosos», «defraudadores», «aprovechadores»).

El 90 p. 100 de los estudiantes dijeron de los militares que eran incompetentes («ignorantes», «rutinarios»), mientras el 43 p. 100 dijeron además que son inmorales («juerguistas», «brutales», «borra-

chos», fueron los adjetivos específicos).

En cuanto a sus profesores, los estudiantes piensan que la suya es una generación sin maestros (es decir sin grandes maestros), no por falta de cualidades pedagógicas sino por la carencia de autenticidad, de sinceridad y de dedicación.

Respecto a la Iglesia, el 7 p. 100 de los estudiantes piensan que la política social de la Iglesia Católica, es inadmisible, y el 65 p. 100 creen que la Iglesia no se ocupa lo suficiente de la clase trabajadora. Más de la mitad acusó a la Iglesia de «ostentación» y de «ambición».

El 8 p. 100 de los estudiantes creen que en España existen odios de clase y la mitad de éstos lo atribuye a los «abusos del sistema capitalista». La solución para los problemas políticos y económicos de España ha de ser un «régimen de tipo socialista», según la convicción del 65 p. 100, y sólo uno de cada cinco opina que tales soluciones pueden lograrse con medidas de tipo conservador. El 60 por 100 de los estudiantes cifran sus esperanzas en un cambio político que les traiga la libertad. Este 60 p. 100 estuvo dividido por igual entre monárquicos y republicanos mientras que un 20 p. 100 sólo se manifestaron como totalitarios o falangistas.

Pocos días después, un decreto de la Presidencia del Gobierno estableció que: «En vista de las huelgas de estudiantes de Universidades y Escuelas Especiales que se vienen registrando estos últimos tiempos, se establece que las faltas colectivas de asistencia a clase y la desobediencia igualmente colectiva a las disposiciones reglamentarias, de las autoridades académicas, tendrán la consideración de faltas graves, y el reglamento de disciplina podrá aplicarse en cualquier centro de enseñanza oficial de carácter superior o técnico, aunque tenga cierta autonomía o régimen de patronato».

Recordemos otros hechos: Desde la muerte de Ortega y Gasset no han cesado de producirse incidentes, como la lectura de poesías de Guillén y Miguel Hernández. La posición de rebeldía de las revistas estudiantiles Índice, Insula, Ateneo y Alcalá, que tuvo por consecuencia la suspensión de las dos primeras. En la Facultad de Filosofía, el decano requirió el auxilio de la policía para prohibir una lectura de poesías de Neruda y de Alberti.

Después vino el incidente del teatro Infanta Isabel, donde el propio empresario apaleó a un estudiante que silbó la obra «La Canastota». Esto trajo como consecuencia que al día siguiente un grupo de estudiantes se manifestó en las calles, quemaron los carteles de dicho teatro y apedrearon la redacción del diario «ABC». Los días siguientes no pudo representarse la obra por el escándalo que producían los estudiantes, hasta el punto que el empresario tuvo que publicar, precisamente en «ABC», una carta dando toda clase de excusas.

El rubor que azoraba contra las malas acciones no calienta ya las mejillas del paranoico, el cual se oculta fácilmente bajo el manto de Bergson, poníamos por ejemplo, sin tomar el trabajo de intentar el dominio de lo bajo y vergonzoso. «Para qué, si la ciencia justifica hasta el crimen».

Las verdades adquiridas han desencadenado el desparpajo de quienes prefieren convertir en virtud sus bajezas, en vez de dejar de comentarlas. «Lo he dicho YO». «Mis entorchados me autorizan a afirmar...» ¡Ah, sí, habló el buey y dijo: «Múñu!... No, no, amigo. También el pasado tiene sus grandezas, aunque el psicoanálisis prescinda de ellas. Aún, y por mucho tiempo, «No somos tanto como vos, y todos juntos más que vos». No olvidas esa verdad elemental si quieres seguir viviendo en Sociedad, o no quieres convertirte en la hez de ella. Sin querer doctorizar, aún puedo recordarte las cualidades que hermanan, en vez de las que repelen.

MATUSALEN

Epistolas al Nieto

LOS «complejos» son invención del diablo. Hasta aquí las gentes amaban, odiaban, sufrían, ahogaban propensiones y desesos insosforables, masculaban rencores o digerían antipatías. Desde que fué partido ese psicoanálisis que Dios confunda, las gentes caen en el cínico alarde de las pasiones a flor de boca.

El rubor que azoraba contra las malas acciones no calienta ya las mejillas del paranoico, el cual se oculta fácilmente bajo el manto de Bergson, poníamos por ejemplo, sin tomar el trabajo de intentar el dominio de lo bajo y vergonzoso. «Para qué, si la ciencia justifica hasta el crimen».

Las verdades adquiridas han desencadenado el desparpajo de quienes prefieren convertir en virtud sus bajezas, en vez de dejar de comentarlas. «Lo he dicho YO». «Mis entorchados me autorizan a afirmar...» ¡Ah, sí, habló el buey y dijo: «Múñu!... No, no, amigo. También el pasado tiene sus grandezas, aunque el psicoanálisis prescinda de ellas. Aún, y por mucho tiempo, «No somos tanto como vos, y todos juntos más que vos». No olvidas esa verdad elemental si quieres seguir viviendo en Sociedad, o no quieres convertirte en la hez de ella. Sin querer doctorizar, aún puedo recordarte las cualidades que hermanan, en vez de las que repelen.

MATUSALEN

Epistolas al Nieto

LOS «complejos» son invención del diablo. Hasta aquí las gentes amaban, odiaban, sufrían, ahogaban propensiones y desesos insosforables, masculaban rencores o digerían antipatías. Desde que fué partido ese psicoanálisis que Dios confunda, las gentes caen en el cínico alarde de las pasiones a flor de boca.

El rubor que azoraba contra las malas acciones no calienta ya las mejillas del paranoico, el cual se oculta fácilmente bajo el manto de Bergson, poníamos por ejemplo, sin tomar el trabajo de intentar el dominio de lo bajo y vergonzoso. «Para qué, si la ciencia justifica hasta el crimen».

Las verdades adquiridas han desencadenado el desparpajo de quienes prefieren convertir en virtud sus bajezas, en vez de dejar de comentarlas. «Lo he dicho YO». «Mis entorchados me autorizan a afirmar...» ¡Ah, sí, habló el buey y dijo: «Múñu!... No, no, amigo. También el pasado tiene sus grandezas, aunque el psicoanálisis prescinda de ellas. Aún, y por mucho tiempo, «No somos tanto como vos, y todos juntos más que vos». No olvidas esa verdad elemental si quieres seguir viviendo en Sociedad, o no quieres convertirte en la hez de ella. Sin querer doctorizar, aún puedo recordarte las cualidades que hermanan, en vez de las que repelen.

MATUSALEN

Epistolas al Nieto

LOS «complejos» son invención del diablo. Hasta aquí las gentes amaban, odiaban, sufrían, ahogaban propensiones y desesos insosforables, masculaban rencores o digerían antipatías. Desde que fué partido ese psicoanálisis que Dios confunda, las gentes caen en el cínico alarde de las pasiones a flor de boca.

El rubor que azoraba contra las malas acciones no calienta ya las mejillas del paranoico, el cual se oculta fácilmente bajo el manto de Bergson, poníamos por ejemplo, sin tomar el trabajo de intentar el dominio de lo bajo y vergonzoso. «Para qué, si la ciencia justifica hasta el crimen».

Las verdades adquiridas han desencadenado el desparpajo de quienes prefieren convertir en virtud sus bajezas, en vez de dejar de comentarlas. «Lo he dicho YO». «Mis entorchados me autorizan a afirmar...» ¡Ah, sí, habló el buey y dijo: «Múñu!... No, no, amigo. También el pasado tiene sus grandezas, aunque el psicoanálisis prescinda de ellas. Aún, y por mucho tiempo, «No somos tanto como vos, y todos juntos más que vos». No olvidas esa verdad elemental si quieres seguir viviendo en Sociedad, o no quieres convertirte en la hez de ella. Sin querer doctorizar, aún puedo recordarte las cualidades que hermanan, en vez de las que repelen.

MATUSALEN

ESTADO DE ALERTA

L a frase estereotipada, gastada, manida, se me impone con su fuerza irrefutable y no tengo más remedio que escribirla: La reacción levanta la cabeza.

Si, los enemigos de la libertad se aprestan por doquier a dar una batalla y esperan ganarla. Cuentan ganarla empleando para ello todos los medios, sobre todo los económicos. El dinero juega un papel preponderante en esta nueva conspiración del neofascismo internacional.

El dinero que se niega sistemáticamente en favor de reformas sociales se emplea a paletadas para alimentar los «comandos» que trabajan a fondo allí donde se presenta ocasión.

Y, como siempre que se juega en la palestra social y política el porvenir del mundo, la Iglesia se ha puesto del lado de los presuntuos opresores, a pesar de esa engañifa del social-cristianismo que no tiene más razón de ser que poner anteojeras a los asnos.

La reacción, se afana. Es ese Filippo Anjuso, amigo y confidente de Mussolini, creando en Italia el Movimiento Social Italiano, heredero sin tapujos del Fascismo. Su jefe, el Filippo ese, acaba de ser jeterado en Madrid, donde ha declarado que su partido es, sencillamente, un movimiento restauracionista de la doctrina mussoliniana. Y el desgraciado Ateneo madrileño ha pasado por la ofrenda de que en sus salones se hiciera la apología del fascismo.

En esa resurrección de los nazis, en Alemania, invadiendo a todos los lugares y preparándose a controlar y dirigir el nuevo ejército alemán, con el beneplácito de la ceguera del megaterio nauar.

Es la Liga Árabe, jugando mejor postor la vida de millones de analfabets llenos de fanatismo pero preparados a imponer su hegemonía tiránica en el mundo cuando hayan logrado desbaratar la ciesa política extrajera. Es el Nasser y su millonario que no supieron vencer en la batalla, y—como los españoles— juzgan al pueblo y le imponen una parodia de Constitución mientras hacen mangas y capotes con la hacienda nacional, habiendo nada ganado el pueblo con el cambio de régimen.

Son los fantoches tiranicos de la América latina, protegidos y financiados por el Tío Sam. Son esos pontificados que quieren perder sus enormes privilegios basados en la miseria pantosa de millones de seres humanos contra quien intenta blear un poco de justicia.

Son los otros que intentan ganarse al progreso en nombre de unas medallas.

Es la recrudescencia del comunismo falangista, con sus agremiados provocadores, que imponen un pobre muchacho para así escapar e intentar justificar la cruenta represión contra quienes hartos de sufrir, se rebelan contra la tiranía.

Es una inmensa ola negra que avanza amenazando ahogar a su cieno, todo lo bueno y lo malo del mundo civilizado.

Hay ingenuos que, en nombre de la libertad, aconsejan calar afirman que si somos amonados la libertad no es posible que neguemos a nadie.

Acaso masoquismo pudiera llamarse esa figura. Pensemos que si esos que ahora invocan la libertad para combatirlos, se lanzaran con el poder, nos negaran no sólo esa libertad, sino, probablemente, la propia vida.

El fascismo, en todas sus formas, es como un virus mortal, como un cáncer mortal. A más que se le ocurra no combatir, muere en nombre de la libertad o de la tolerancia.

La internacional negra, fuerte y unida, apoyada en el Vaticano y en los grandes capitalistas.

¡Seguiremos siendo tan insensatos como para seguir discutiendo empirismos o velando cegamente por la tradición sacrosanta de partidos u organizaciones!

¡Seguiremos como los conejos de la fábula!

¿O presentando la otra medalla?

EL APUNTAO

La agitación estudiantil

(Viene de la página 1)

co en la O.N.U. Uno ni otro podrían soñar mejor mutuo soporte. La O.N.U., la U.N.E.S.C.O. pueden estar altamente orgullosos de la reciente adquisición.

El gobierno de Franco ha hablado de «disidencias». Contra esas disidencias ha ido proyectado el plan y los sucesos que han sido su expresión práctica. Franco ha «reorganizado» su gobierno. Los titulares del ministerio de la Falange y de Educación Nacional, Ruiz Giménez y Fernández Cuesta respectivamente, han sido sustituidos por José Luis de Arrese y Magra para el primero, y Jesús Rubio para el segundo.

LA DETENCIÓN DE JUAN ANTONIO BARDEM

La detención del célebre cineasta J. Antonio Bardem, el cual se hallaba «rodando» una película franco-española en un pueblo de la provincia de Palencia, ha causado intensa emoción en los medios artísticos e intelectuales.

La policía, procedente de Madrid, se presentó en su domicilio a las cuatro de la madrugada, le obligaron a levantarse y, con una temperatura de 10 grados bajo cero, conducido a Madrid. No se le permitió hablar con nadie ni dejar nota alguna para sus compañeros de trabajo. A su llegada

OBJETIVO REAL DE LA PROVOCACION. PRENSA CON LIBRE

«La Vanguardia Española» azuzó a los lebreles del régimen contra los intelectuales. En un editorial correspondiente al 11 de febrero actual, cree hallar los promotores e inductores del atentado entre los filósofos, los retóricos, los clínicos, las clases pseudo-intelectuales, de los cuales sospecha que quieren «producir la conflagración comunista a que llegó España en 1936».

«Arriba» afirma que «durante años hemos venido sosteniendo que ciertas formas de liberalismo político, posibles a muy alto precio en otros países, son demolidoras y trágicas en el nuestro.» «Yo—añade—nuestra repulsa se dirige tanto contra quienes esgrimen las armas para asesinar a nuestros camaradas como contra aquellos que esgrimen sus ideas...» En otro número, «Arriba» se jacta de las premoniciones de las cuales hizo gala: «Está—dice—nuestra información anticipada sobre las consignas del Partido comunista...»

«Falange» hizo una información anticipada. De antemano estaba previsto el hecho provocador y las consecuencias que le siguieron de inmediato. El Gobierno franquista tenía preparada su máquina represiva. Por eso no se hicieron esperar ni la suspensión de garantías, ni la destitución del Decano de la Facultad de Derecho, ni los confinamientos, detenciones, ni el señalamiento de los culpables, teóricos. Esto es, los intelectuales, clínicos, filósofos y retóricos.

España yace aún bajo una sotana inmensa, y bajo el imperio de un militarismo castruzo y semi-analfabeto. Los estudiantes lo están aprendiendo a su propia costa. Falange ha provocado el pretexto. Los estudiantes no han aprovechado para manifestar su opinión.

Después de esto han llegado los acontecimientos ya bien conocidos, con la muerte de un falangista y los numerosos heridos, la clausura de la Universidad, la supresión de no sabemos qué garantías allí donde no hay ninguna y las consabidas detenciones en masa. Se continuará.

Después de esto han llegado los acontecimientos ya bien conocidos, con la muerte de un falangista y los numerosos heridos, la clausura de la Universidad, la supresión de no sabemos qué garantías allí donde no hay ninguna y las consabidas detenciones en masa. Se continuará.

Después de esto han llegado los acontecimientos ya bien conocidos, con la muerte de un falangista y los numerosos heridos, la clausura de la Universidad, la supresión de no sabemos qué garantías allí donde no hay ninguna y las consabidas detenciones en masa. Se continuará.

Después de esto han llegado los acontecimientos ya bien conocidos, con la muerte de un falangista y los numerosos heridos, la clausura de la Universidad, la supresión de no sabemos qué garantías allí donde no hay ninguna y las consabidas detenciones en masa. Se continuará.

Después de esto han llegado los acontecimientos ya bien conocidos, con la muerte de un falangista y los numerosos heridos, la clausura de la Universidad, la supresión de no sabemos qué garantías allí donde no hay ninguna y las consabidas detenciones en masa. Se continuará.

Después de esto han llegado los acontecimientos ya bien conocidos, con la muerte de un falangista y los numerosos heridos, la clausura de la Universidad, la supresión de no sabemos qué garantías allí donde no hay ninguna y las consabidas detenciones en masa. Se continuará.

Después de esto han llegado los acontecimientos ya bien conocidos, con la muerte de un falangista y los numerosos heridos, la clausura de la Universidad, la supresión de no sabemos qué garantías allí donde no hay ninguna y las consabidas detenciones en masa. Se continuará.

Actualidad comentada

(Viene de la página 1)

de, donde están NUESTROS JOS?

Pasemos la mirada a nuestro alrededor y respondámonos sinceramente y si así lo hacemos veremos nuestras faltas llegan a una tan insospechada en la que posible encontrar el perdón.

Prohombres y no prohombres, ples militantes y «jefes», han querido ir en vestales, dispersos en tierra extranjera o a hijas, los cuales serían, en caso, los que arrastrarán a sus dres hacia la derestración de que unos y otros debían decir: «¿Excusas? ¡Mil! No las jignamos pero sin que ninguna llegue a vencer a los que nosotros hemos nido acusando para «mejor modo», abandonándonos en medio infierno en que obligados vivimos, donde muchos les arrebatamos en un alarde de... ¡prohombres!

Organizaciones y partidos, aquí. Otros por allá, sin tener cuenta los intereses sacrosantos nuestros hermanos e HIJOS que cargaron de custodiar y que nos y ¡debemos! devolvémoslos. Sin dignidad, sin decoro, un «quitame allá estas patas» combatimos acerbamente, y no tamos, nos despoctricamos y no gamos a más porque no queremos el «YO» del que admiramos no hablaba desde estas mismas lumnas de ESPAÑA LIBRE, de su pañero Emilio Vivas en su bello artículo «Búsqueda del Franco en pleno apogeo, entronización forma tal que no hay modo de tronarlo, y, para mantenerlo, gullo y la arrogancia nos ha cido a extremos verdaderamente inesperados, por no usar palabras más terribles.

Continuemos adelante con altanería, pero empecemos a respuesta adecuada a la pregunta que repito con verdadera panto: ¿Qué habéis hecho de NUESTROS HIJOS, de los Partidos y Organizaciones?

J. GUIRAL

Búsqueda del hombre

(Viene de la página 1)

Servise de los hombres para el eventual triunfo de la vanidad egoísta, sitúa a quien tal cosa hace en el escalón más bajo de la especie humana. Todos los calificativos denigrantes son merecidos por quien de tal manera se comporte. Después de todo, la masa mayor de los hombres son, si no quien siempre tiene razón, si quienes constituyen el objetivo principal de toda lucha,

de toda idea. Ellos son merecedores de todo esfuerzo.

Si amamos a los hombres es porque hay en ellos una naturaleza capaz de sentir y practicar el bien. Sólo la razón humana posee la facultad de conocer la verdad y hay que desear que la vida nos lleve a encontrar el máximo de verdades humanas para ser felices y libres. No puede hallar la verdad quien está cegado por la pasión, sino quien sabe abrazarla donde la esencia no olvidando cómo se ocurre el conocimiento a causa de los mos y resentimientos que los hombres, y con el debermos, cooperando por su emancipación el desinterés y el altruismo que reece. Sólo así se sirve a los y no de otra manera se ocurren acontecimientos.